

Thomas Koch
Pierre Rappazzo
Christian Nufer *
Nadia Schüpbach
Ernst Grand
Roman Schafflützel
Angelo Minutella
Beat Lüthi

Herr Gemeinderatspräsident
Ernst Grand
Drusbergstrasse 4
8820 Wädenswil

Wädenswil, 20. Februar 2021

Postulat betreffend amtliches Publikationsorgan

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, das amtliche Publikationsorgan der Stadt Wädenswil auf die Webseite zu verlegen.

Begründung:

Eine Zeitung als amtliches Publikationsorgan stammt aus einer Zeit, lange bevor es Internet gab. Selbst zu Anfangszeiten des Internets hatte eine Webseite keine grosse Reichweite. In der heutigen Zeit aber, wo beinahe jedes Haus vernetzt ist und die Mehrheit mit einem Smartphone ausgestattet ist, ist es genau umgekehrt. Heute ist die Verbreitung von Nutzern elektronischer Geräte wesentlich grösser als die Anzahl Abonnenten einer Zeitung. Dem sollte zukünftig Rechnung getragen werden.

Gemäss Gemeindegesetz ist seit dem 01.01.2018 möglich, die amtlichen Publikationen rechtsgültig auf die Webseite zu verlegen.

Im Bezirk Horgen haben z.B. Thalwil und Langnau a.A. diesen Schritt per 01.01.2018 bereits vollzogen. Eine Rückfrage bei den betreffenden beiden Gemeindepräsidenten zeigten ausschliesslich positive Erfahrungen, und ein Schritt "zurück zu Papier" käme für beide Gemeindepräsidenten nicht in Frage. Auf den Webseiten dieser beiden Gemeinden sind die amtlichen Publikationen direkt auf der Startseite einsehbar, und können nach Kategorien sortiert werden. Ebenfalls kann gezielt nach einer bestimmten Publikation gesucht werden (Suchmaske). Diese Gemeinden bieten zudem einen E-Mail-Newsletter an, welcher, wiederum sortiert nach Kategorien, abonniert werden kann.

Eine Lösung, wie sie Thalwil und Langnau a.A. bereits umgesetzt hat, wäre für eine Stadt wie Wädenswil ebenfalls wünschenswert.

Die FDP/GLP-Fraktion bedankt sich beim Stadtrat für die wohlwollende Prüfung des Anliegens.

* Sprecher im Rat